

19 de Junio

La vida en Vizcaya

Los 60 millones del empréstito se amortizarán en 50 años

Se va a derribar el kiosco del Arenal

(POR TELEFONO)

Bilbao, 18.

La fiesta taurina organizada por la Peña Agüero, ha sido un gran éxito. Presidieron la lidia cuatro hermosas señoritas y Martín Agüero, que toreó para entremarse, lanceó de capa y de muleta superiormente a un bocero, al que banderilleó colosalmente con Magritas, que puso catedra, siendo muy ovacionado al despachar el bocero.

"Magritas" despachó su bocero, que era un buen y soleado toro de un golpetazo. Martín Agüero toreó de capa y muleta muy bien, pero con el estoque estuvo flojo.

Por la noche, la Peña Agüero ha invitado a una comidilla en el Hotel Antonia y después en el establecimiento de la Terraza se ha organizado un gran baile.

EN EL MUNICIPIO

Esta tarde ha celebrado sesión el Pleno del Ayuntamiento, quedando aprobado el proyecto de extensión urbana de la villa al territorio anexionado de las extinguidas antigüeñas de Begoña y Deusto y parte de lo anexionado de Erandio.

El alcalde dio cuenta de la necesidad del presupuesto extraordinario de 60 millones de pesetas. Dijo que era preciso hacer ver al pueblo la necesidad del proyecto y del empréstito para realizarlo. El empréstito será emitido en títulos de la Deuda municipal y se empleará en la trama de aguas, construcción de puentes, pavimentación de calles, construcción del nuevo mercado, subvención para construir la estación del Norte, etc.; y después dijo el señor Moyúa la forma en que había de realizarse el empréstito, habiéndose estudiado las condiciones más favorables en que podía hacerse la operación, que se hará la emisión en títulos de la deuda municipal al tipo de 99 por 100 y en subasta a los mejores postores. Si de esta forma no se cubriese el empréstito, se ofrecería a la Banca particular, al tipo de 98 por 100. El empréstito se amortizará en 50 años, no comenzando la amortización hasta dentro de diez años y al interés del 5 y medio por ciento anual.

Las garantías que presenta el Ayuntamiento son, los servicios municipalizados, los impuestos sobre la plus valía, sobre solares y percepción de derechos y tasas por prestación de servicios que representan un ingreso de 3.900.000 pesetas. La colocación de los 60 millones no se hará de una vez sino progresivamente, en la forma siguiente:

Año 1927, tres millones; año 1928, seis millones; año 1929, diez millones; año 1930, diez millones; año 1931, doce millones; año 1932, diez y siete millones.

Para facilitar la emisión se gestionó del Banco de España que admite a la pignoración los títulos de este nuevo empréstito municipal y también se gestiona que sean cotizables en Bolsa.

Por unanimidad quedó aprobada la emisión y el reparto.

UNA CONFERENCIA

En el Club Correñito ha dado esta noche una conferencia el notable revisor taquillero de "El B.C.", Gregorio Corrochano, que con gran amabilidad trató de las partes de la fiesta que producen efecto en el público.

EL COMITÉ PARITARIO

Se ha constituido el comité paritario metalúrgico, que tratará de la solución de la huelga de los obreros de la factoría Babbcock-Wilcox, que será presidido por el director de la Escuela de Ingenieros Industriales, señor ...

NUEVO KIOSCO

El alcalde ha dicho que el kiosco de la música del Arenal se halla en ruinas y que es preciso derribarlo. El tiene a su alcance el señor Barandiarán, que ha escuchado las pláticas del nuevo kiosco a los periodistas: es obra del arquitecto municipal señor I. Iza y se diferencia de los kioscos en que en su rededor, es ovalado.

Pablo Gastaminza

Tratamiento de la biliarrazia y de sus complicaciones en el hombre y en la mujer, por el procedimiento del Dr. Roncavrol (corrientes de alta frecuencia).

Churruca, 2, 4.- Telf. 20-78. Consulta de 10 a 1 y de 3 a 6.

Palacio

de gran capacidad, se vende, con tres cuartos de baño, garajes y 21.000 metros de terreno entre jardines y arbolados; con facilidades de pago. Rázón Juan Azuárriz, Churruca, 6, tercero. Teléfono 13.931.

VIAS URUNARIAS, PIEL Y SECRETAS

Academia de corte

En quince días se compromete la señora Eugenia Iza a enseñar a cortar a sus discípulas toda clase de prendas (blancas y de color) de señora y caballero y niños. Sistema práctico y más moderno. Se habla euzkera.

SAN MARTIN, 29, cuarto, izquierda

Las dificultades del ministerio Poincaré

Los adversarios de Briand quieren que dimita

Poincaré lo supedita todo a la restauración del franco

(POR TELEFONO)

París, 18.

A pesar de la incertidumbre de la situación política actual, puede descartarse por completo la posibilidad de un incidente parlamentario, durante el actual período, que sea capaz de producir la caída del ministerio Poincaré. Incluso después de las vacaciones parlamentarias, puede tenerse esta seguridad, salvo que ocurra algo actualmente imprevisto.

Esto no quiere decir, ni mucho menos, que dentro del actual Gabinete se responda una atmósfera de unión y solidaridad. El ministerio de unión nacional subsiste únicamente por la necesidad de cumplir el solo fin para que fué creado: la restauración del franco y, por ende, la normalización económica del país. A esto lo supeditan todo los ministros, que en los restantes problemas siguen conservando una independencia política, que permite que se den casos tan inusitados como el ocurrido con la votación del proyecto de monopolio de cerillas, en que tres ministros—Herricot, Painlevé y Quellie—adversos al proyecto votaron contra él, imponiendo con su actitud que Poincaré plantease la cuestión de confianza, que hubiera dado por resultado una crisis de difícil solución.

Otra consecuencia de esta disparidad política de los miembros del Gabinete es su desunión respecto al precio de las nuevas tarifas aduaneras, que tiene en frente a los radicales y republicanos socialistas, que estiman que los nuevos aranceles perjudican notablemente al consumidor. No sólo los grupos izquierdistas, sino también algunos del centro e incluso de la derecha se muestran contrarios al proyecto, lo que dará motivo a que se aplique "sin diez" la votación de las tarifas aduaneras, para evitar que sean rechazadas como lo fué el monopolio de cerillas. Si lo fuese, no podría impedirse la dimisión del ministro de Comercio, Bokanowski, dimisión peligrosísima porque, una vez planteada la crisis, no es posible prever la extensión que alcanzaría.

El principal objetivo de Poincaré es, por lo tanto, no dar motivo a que se exciten las pasiones políticas dentro del Gobierno. De ahí que esté decidido a seguir la táctica de no plantear la cuestión de confianza en ninguno de los proyectos pendientes en las Cámaras. Actualmente no hay otro temor visible para la estabilidad ministerial, y aun ese es relativo, que el que pueda originar la dimisión del proyecto de reforma electoral, que es preciso aprobar antes de las vacaciones estivales, es decir dentro de un mes, pues cuando se reuniesen en octubre los trabajos parlamentarios, Poincaré quiere dedicar casi todo el tiempo a los presupuestos de 1928, para aprobarlos antes de fin de año. Por ello la discusión del proyecto de escrutinio por distritos debe empezar el día 25, pues Poincaré ha

prometido a los radicales que será aprobado antes del cierre de las Cámaras. El debate será empalagioso, pues los partidarios de la reforma proporcional darán la batalla, convencidos de que el escrutinio por distritos, que se presta a las combinaciones entre todas las izquierdas, incluso los comunistas, puede ser favorable en las elecciones de abril de 1928. No hay peligro de que el proyecto se apruebe, pues lo apoyan todos los grupos del Gabinete, pero la tenaz oposición de los tradicionales retardaría la votación definitiva. El Gobierno, después de manifestar su deseo de que se apruebe la reforma electoral, se lavaría las manos si las oposiciones conseguían retrasarla. (Argos.)

Aunque no se ha publicado hoy parte facultativa alguna sobre el estado de salud del ministro francés Briand, puede presumirse que la enfermedad tiene a remitir y que esta mejoría es la causa de que no se haya facilitado el dictamen de los médicos.

Parece que a consecuencia de la enfermedad de Briand se ha producido cierta agitación en los centros políticos hostiles a la política internacional seguida por el citado ministro, y que se quiere aprovechar aquella circunstancia para eliminarlo del Gobierno, reanudándose con tal motivo ciertas campañas iniciadas contra Briand hace algún tiempo.

Aunque parece que Poincaré no se decidirá fácilmente a prescindir de un colaborador con quien está tan identificado, debe tenerse en cuenta que la enfermedad de Briand, si bien no es dolorosa, puede, en cambio, prolongarse algún tiempo y desmoronar un tanto al enfermo, cuya fatiga aprovecharían, sin duda, sus adversarios. (Argos.)

Mar y puertos

EN EL MUELLE

Nuestros "arrantzales" trajeron ayer un centenar de arrobas de bocatas, que se vendieron de 15 a 9 pesetas. La jornada de los astureros no fué más feliz. Debido al viento reinante hubieron de volver al puerto, donde estaban ya todos para las dos de la tarde. En total pesaron una veintena de atunes, que se vendieron a los precios de costumbre, o sea alrededor de las tres pesetas el kilo.

—Después de disfrutar durante el día de ayer de un tiempo muy en consonancia con la época en que estamos, esperábamos gozar hoy una continuación del mismo, cuando el aviso del señor Orcelaga fijado en la cartelería del Muelle nos restó la esperanza. En cinco palabras resumía el tiempo de hoy: "Mafiana se desarrollará una galerna." El pronóstico había sido hecho a las cinco y media de la tarde de ayer.

LAS MAREAS

Para hoy: Primera pleamar, a las 0'58 de la mañana; segunda, a las 7'23 de la tarde. Primera bajamar, a las 1'13 de la tarde; segunda, a las 1'36 de la madrugada.

Para mañana, lunes: Primera pleamar, a las 7'47 de la mañana; segunda, a las 8'12 de la tarde. Primera bajamar, a las 2'22 de la tarde; segunda a las 2'27 de la madrugada.

En el Gobierno civil

No se realizará la unión de Zumarraga y Villarreal

Los respectivos pueblos la rechazan

VARIAS VISITAS

El gobernador civil recibió ayer varias visitas, sobre todo de alcaldes.

Comenzó recibiendo al señor Beguiristain, con el cual habló de algunos asuntos locales; después, habló con el alcalde de Irún, y, por último, con el de Motrico, que estuvo a solicitar permiso para celebrar allí una becerreada con emboldados.

Por último, dijo a la Prensa que hoy, si podía, es decir, si su estado de salud se lo permitía, iría a presidir la procesión del Corpus Christi.

NOTA OFICIAL

El señor Manzano entregó a la Prensa, para su publicación, la siguiente nota oficial:

"La Dirección General de Abastos ha desestimado once recursos de alzada, interpuestos por otros tantos tabajeros de Irún, a quienes se les impuso por la Junta provincial de Abastos la multa de 150 pesetas, por no tener cartel de precios en sus respectivos establecimientos, y vender a mayores precios que los señalados por dicha Junta".

VISITAS Y COMISIONES

Don Jacinto Orbea estuvo por la tarde visitando al gobernador civil, para tratar de las vacantes de presidentes que hay en los Comités locales del partido upetista en varios pueblos de la provincia.

Los Hermanos de la Doctrina Cristiana de Irún visitaron al señor Manzano para decirle que habían establecido recurso de alzada ante el Tribunal de lo Contencioso contra el acuerdo del Ayuntamiento de Irún, referente a los terrenos próximos al paseo, donde se proponen ampliar el actual colegio o levantar otro de nueva planta.

EL PUEBLO DE VILLARREAL

Una nutridísima comisión de vecinos de Villarreal, en la que figuraban el diputado provincial señor Ugaldé, el párroco del pueblo, el primer teniente de alcalde y cuatro concejales de los ocho que tiene aquel Ayuntamiento, el juez municipal, el médico titular y otras personas, hasta el número de treinta, estuvieron ayer por la tarde en el Gobierno civil para hacer constar ante el gobernador que el pueblo, casi en su totalidad, se opone decididamente a la unión proyectada con Zumarraga. Expusieron al gobernador que, aunque se creía en principio conveniente la unión de los dos pueblos, la mayoría de los vecinos, prescindiendo de la cuestión económica, prefieren conservar su independencia y no querer tampoco ir a la mancomunidad de servicios que autoriza el Estatuto vigente.

El gobernador, después de cirles sus descargos, dijo que respetaría la voluntad de los pueblos, y que no había necesidad de violentarse para nada.

La comisión se declaró satisfecha ante estas palabras, que—dijeron—llevarán la tranquilidad al vecindario, que estaba desasegurado desde que se habló del proyecto de unión de los dos pueblos.

A RENTERIA

El delegado gubernativo, señor Tapia, marchó a Rentería para ocuparse del nombramiento de presidente local del Comité de la U. P. en dicho pueblo.

BUEN PAJARO

Uno de los siete carteristas detenidos por la Policía días pasados se halla reclamado por las autoridades de Santander, como autor de un robo allí cometido. Ha sido puesto a disposición de la autoridad reclamante.

TELEFONOS DE «LA VOZ»

Dirección y Redacción 10939

Administración y Talleres 10024

NOTAS GRAFICAS DE LA REGION



Varios miembros de la Sociedad «Laguntasuna», de San Sebastián, con su presidente, don Víctor Mendizábal, en la visita que realizaron a las obras del monumento en construcción al insigne Simón Bolívar, que se inaugurará dentro de poco en el pueblo que lleva el nombre del Libertador, oriundo de dicho lugar vizcaíno. (Foto Ojanguren.)